



# Trabajo Social exige más medios para aplicar el Espacio Europeo

**Conmemoración.** Celebra los 30 años desde su reconocimiento como disciplina universitaria

E. S. C.

La titulación de Trabajo Social que imparte la Universidad de Salamanca necesita más medios para adaptarse a las exigencias de enseñanza personalizada y excelencia que implica la adaptación al Espacio Europeo. Así lo expuso ayer en su nombre la coordinadora de prácticas de alumnos, la profesora titular Cristina Escobar, con motivo de los 30 años de la conversión de Trabajo Social en disciplina universitaria.

Aunque Escobar recalca que esta reivindicación es común para toda España, en el caso de la Universidad de Salamanca señala que "es complicado lograr los objetivos de Bolonia con la dificultad añadida de tener una media de unos 60 alumnos por profesor".

Asimismo, expone que la excelencia también es difícil de alcanzar "cuando nos pasamos mucho tiempo corrigiendo exámenes". A este respecto, el manifiesto elaborado por la profesora de la Usal Milagros Brezmes con motivo de los 30 años de Trabajo Social como enseñanza universitaria se pregunta si puede ser "excelente de calidad tener que hacer las

prácticas en un espacio ocupado por cajas y aparatos de dudoso funcionamiento".

Otro de los factores que condicionan la realidad de este grado, impartido en la Facultad de Ciencias Sociales y con un centenar de alumnos por cada curso, es la negativa incidencia de la crisis económica en la inserción laboral de sus titulados.

## Ley de Dependencia

Según explica la profesora Cristina Escobar, "hace dos años la Ley de Dependencia supuso un nicho de mercado importante para nuestros alumnos, aunque ahora se ha reducido por la disminución de las subvenciones que reciben las asociaciones".

**La media de alumnos por profesor no permite una enseñanza personalizada**

Sobre esta norma, el manifiesto recalca que "fue un gran logro en el reconocimiento de derechos, pero entre el cielo de los principios y el suelo de su aplicación hay



Asistentes a la mesa redonda en Derecho sobre los 30 años de Trabajo Social como disciplina universitaria / PRIETO

un abismo tan grande que, a veces, parece que no hay conexión entre ellos". A pesar de todo, la responsable de las prácticas de los alumnos recalca que todavía existe un amplio espectro de opciones laborales, "fundamentalmente institucionales" en los campos sanitario y educativo, aunque también se ha abierto un sector nuevo derivado de la demanda de trabajadores sociales "como peritos en procesos judiciales". El panorama actual de los estudios universitarios de Trabajo Social es fruto de una evolución a lo

largo de tres décadas, aunque en el caso de la Universidad de Salamanca comenzó a impartirse en el curso 1988/89 y su primera promoción salió tres años más tarde.

Sobre ese recorrido reflexionaron ayer varios expertos en una mesa redonda celebrada en la Facultad de Derecho. Bajo el título *Treinta años de historia: De la Diplomatura al Grado en Trabajo Social*, la actividad, moderada por el director del Departamento de Derecho del Trabajo y Trabajo Social, Enrique Cabero, contó con la participación de

José Ortega, primer director de la Escuela Universitaria de Trabajo Social y primer decano de la Facultad de Ciencias Sociales; Juana Ramos, presidenta del Colegio Oficial de Diplomados en Trabajo Social y Asistente Sociales de Salamanca y Zamora; Felisa Gómez, trabajadora social del Ayuntamiento de Peñaranda de Bracamonte; Milagros Brezmes, profesora titular de Trabajo Social y Servicios Sociales; y Azucena Sánchez, alumna la última promoción de la Diplomatura de Trabajo Social.